

Profesores visitantes



Jorge Pontt y Roberto Leyva, profesores de la Universidad Federico Santa María (USM) de Valparaíso, Chile, y promotores del Centro de Innovación Tecnológica de esta Universidad visitaron al Instituto Ingeniería los primeros días de noviembre.

Durante su visita, consideraron muy interesantes los temas que se trabajan en el proyecto IMPULSA, en particular los de energías renovables. Además, atrajo su atención la forma en que se integran un gran número de becarios a las investigaciones.

Al intercambiar experiencias, los profesores relataron cómo es la organización de la USM para realizar proyectos patrocinados con la industria. En su opinión, es prácticamente imposible que la estructura administrativa de la Universidad, netamente académica, atienda ágilmente las necesidades de proyectos de innovación. Por ello, crearon una empresa denominada USM SA, que opera con administración independiente. El dueño de la empresa es la USM con 80% y un grupo de investigadores con

20%. Cuando la USM SA firma algún proyecto se invita a investigadores de la USM a participar en él, con la asignación de un salario autorizado por el directorio de la USM SA. Con esta estructura han logrado apoyar importantes proyectos de minería y de algunas dependencias del gobierno.

Los profesores Pontt y Leyva recorrieron las instalaciones del II y la sala de proyección científica en tres dimensiones, IXTLI, de la UNAM.

Finalmente, visitaron el campo geotérmico Los Azufres con investigadores del grupo IMPULSA, lo que consideraron una experiencia valiosa para los desarrollos geotérmicos que se iniciarán el próximo año en Chile.